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Verbale della Riunione del Consiglio Direttivo ANEU 29.08.2022 

In data 29 agosto 2022, alle ore 18.00 sulla piattaforma digitale zoom, si è riunito il Consiglio Direttivo 

ANEU per discutere il seguente ordine del giorno 

Presenti: Annamaria Cavallini, Alfonso Ciccone, Pietro Cortelli, Silvia Cenciarelli, Arturo de Falco, 

Giuseppe Micieli, Shalom Haggiag, Rosa Musolino, Francesca Romana Pezzella, Carla Zanferrari, Maria 

Luisa Zedde;  

Assenti giustificati: Domenico Consoli, Andrea Zini 

   
1. COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE  

2. STATUS CANDIDATURE CD BIENNIO 2022/2024  

a. Elenco candidati  

b. Integrazione preventivo per votazioni da remoto (se confermata la modalità)  

 

3. AGGIORNAMENTO CONGRESSO NAZIONALE  

a. Modalità e Composizione membri commissione per assegnazione premio miglior comunicazione orale 

e poster  

b. Aggiornamento iscrizioni  

 

4. CORSI DI AGGIORNAMENTO MACRO AREE ANEU 2023  

a. Presentazione programmi (area centro, nord e sud)  

 

5. SURVEY DOTT.SSA ZANFERRARI  

a. Aggiornamento stato dell’arte e decisione collocazione temporale  

 

6. APPROVAZIONE NUOVI SOCI  

7. APPROVAZIONE PATROCINI  

8. PROSSIME DATE CD  

9. VARIE ED EVENTUALI  

a. Proposta di grant da parte di un'associazione culturale in memoria di Francesco Trevisi, ragazzo 

scomparso in seguito ad una lunga degenza in stato post-comatoso, causata da emorragie multiple da 

angioma cavernoso pontino.  
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1.COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

Il presidente comunica che il verbale del CD 18.07.2022 sarà inviato per mail e approvato sempre per 

mail 

2.STATUS CANDIDATURE CD BIENNIO 2022/2024  

Il Presidente presenta la lista dei candidati: 

PRESIDENTE 

PIETRO CORTELLI 

VICE PRESIDENTE 

GIUSEPPE MICIELI 

SEGRETARIO 

MASSIMO DEL SETTE 

TESORIERE 

REVISORE DEI CONTI 

CONSIGLIERE 

GIOVANNI COSSU 

EMANUELE CAGGIA  

ARTURO de FALCO  

MARIA GUARINO 

SHALOM HAGGIAG  

ROSA MUSOLINO 

ADRIANA RUM 

MARIA LUISA ZEDDE 

 

La dott.ssa Cavallini comunica che invierà entro domani la sua candidatura 

 

b. Integrazione preventivo per votazioni da remoto (se confermata la modalità)  

 

Il professor Cortelli riapre l’argomento sulla modalità di votazione, ricordando come nel corso dell’ 

ultimo cd si era deciso di procedere con la votazione in presenza, lasciando in sospeso la possibilità di 

effettuare la votazione anche non partecipando al congresso. 

In questo contesto suggerisce di ampliare la possibilità di voto anche a chi non sarà presente all’evento, 

ma di darne comunicazione solamente a metà settembre, così da incentivare la partecipazione in 

presenza. 

Per la votazione anche in remoto la segreteria presenta un preventivo aggiuntivo 

 

ADDENDUM PREVENTIVO VOTAZIONE 

Invio codice univoco per mail a tutti i soci aventi diritto al voto 

LIVE -Verifica e gestione di richieste di votazione in remoto pervenute da soci non in regola che inviano 

il pagamento on line (con successiva abilitazione al voto)  

Assistenza on line per votanti da remoto 

COSTO TOTALE 300,00 € 

 

Tutto il cd approva sia la modalità suggerita dal Prof. Cortelli che il preventivo 

 

3. AGGIORNAMENTO CONGRESSO NAZIONALE  

a. Modalità e Composizione membri commissione per assegnazione premio miglior comunicazione 

orale e poster  

Il Professor Cortelli introduce l’argomento e dopo una breve discussione si decide che verrà creata 

un'unica commissione la quale valuterà sia le comunicazioni orali che i poster 

I membri della commissione per questo anno (2022) saranno: 

Silvia Cenciarelli 

Shalom Haggiag 
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Rosa Musolino 

 

b. Aggiornamento iscrizioni  

 

Al momento ci sono 100 iscritti 

 

3. CORSI DI AGGIORNAMENTO ANEU 2023 (Resp. Anna Cavallini, Arturo de Falco, Marialuisa Zedde, 

Andrea Zini) 

Responsabili regionali corsi di aggiornamento - progetto macro aree 2023 

 Area nord: Maria Guarino – Andrea Salmaggi 

 Area Centro: Claudio Gasperini – Gino Volpi 

 Area Sud: Vincenzo Andreone – Maurizio Melis 

 

Il Prof. Cortelli comunica che il Dott. Cossu sostituirà il Dott. Melis in questa riunione 

 

Prende la parola il Dott. Salmaggi che presenta il programma delle Macro Area Nord:  

 

Patologia neurologica acuta jatrogena 

1. Complicanze della chirurgia cardiaca e aortica 

2. Complicanze delle terapie con immune check-point inhibitors 

3. Sindrome serotoninergica 

4. ICU-Acquired Neuromuscular Disorders 

Casi clinici 

Quadri tossico metabolici acuti acquisiti 

5. Wernicke e oltre 

6. Encefalopatia di Hashimoto 

7. Complicanze acute delle disionie 

8. Approccio diagnostico all’encefalopatia tossico-metabolica 

          Casi clinici 

Dopo una breve discussione sulle relazioni e sulle tempistiche delle stesse si decide che il format 

definitivo sarà: 

3 relazioni per argomento della durata di 25 + 5 minuti di discussione 

3 casi clinici per argomento della durata di 7 + 3 minuti d discussione 

Per quanto riguarda il programma della macro area nord si decide di eliminare le relazioni 

1. Sindrome serotoninergica 

2. Encefalopatia di Hashimoto 

Il programma così definito è approvato 

 

Si passa poi a presentare il programma della macro area centro; non essendo presenti i responsabili 

della macro area, il Prof. Cortelli presenta il corso 
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Patologia neurologica acuta iatrogena 

 Inquadramento generale dei disturbi neurologici acuti da farmaci (20 minuti + 10 discussione) 

 Quadri di riacutizzazione delle patologie neurologiche croniche secondari a trattamenti medici 

(20 minuti + 10 discussione) 

  

Epidemiologia, diagnosi e strategie di prevenzione delle complicanze legate alla 

procedura di rachicentesi (20 minuti + 10 discussione) 

 Caso clinico 1 (10 minuti) 

 Caso clinico 2 (10 minuti) 

Discussione (30 minuti) 

pausa 

Quadri tossico metabolici acuti acquisiti 

 Patologia neurologica tossico-metabolica acuta in Pronto Soccorso: quadri clinici e diagnosi 

differenziale (20 minuti + 10 discussione) 

 La diagnostica neurofisiopatologica e radiologica nei disturbi neurologici di origine tossico-

metabolica (20 minuti + 10 discussione) 

Principali quadri neurologici acuti legati alle sostanze d’abuso (20 minuti + 10 

discussione) 

 Caso clinico 1 (10 minuti) 

 Caso clinico 2 (10 minuti) 

Discussione (30 minuti) 

conclusioni e chiusura del corso 

 

Dopo una breve discussione si conferma le due relazioni segnalate in rosso sopra e si decide inoltre che 

il dott. Haggiag si confronterà con il Dott. Gasperini e il Dott. Volpi sulla base delle indicazioni emerse 

durante la discussione. 

Il programma dovrà essere poi inviato per mail a tutto il CD per approvazione 

 

Per quanto riguarda la macro area sud prende la parola il Dott. Cossu che essendo stato coinvolto 

all’ultimo, non ha potuto presentare un programma completo. 

Descrive gli argomenti che vorrebbe includere nel programma (riportati di seguito): 

 Urgenze in nefrologia 

 Complicanze neurologiche in ambio cardio chirurgico e chirurgico vascolare  

 Polineuropatia Miopatie del paziente critico 

 Disturbi del movimento iatrogeni  

Il programma prenderà spunto da quello presentato dall’area nord basandosi anche sugli argomenti 

presentati sopra. 

Dopo una breve discussione si decide che il Dott. Cossu invierà alla segreteria il programma definitivo 

entro la metà del mese di settembre. 

Il prof. Cortelli invita poi i responsabili delle varie macro aree ad inserire due speaker per ogni 

relazione così da poter licenziare i programmi definitivi nel prossimo cd 

  

 

 

https://www.ospedaleniguarda.it/news/leggi/polineuropatia-cronica-infiammatoria-demielinizzante
https://www.ospedaleniguarda.it/news/leggi/polineuropatia-cronica-infiammatoria-demielinizzante
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4. PROPOSTA SURVEY (PROPOSTA DALLE SEZIONI REGIONALI ANEU) Resp. Carla 

Zanferrari 

 

La dott.ssa Zanferrari introduce l’argomento comunicando che La survey è già stata condivisa anche dai 

rappresentanti regionali ed è nella sua forma finale. 

La discussione s’incentra sull’utilità di accorpare o meno la nuova survey al neuday la cui scheda è stata 

rivista e modificata dalla dott.ssa Cavallini. 

La Dott.ssa Zanferrari esprime le proprie perplessità su un possibile accorpamento delle due survey   

in quanto le stesse si basano su principi diversi sia per quanto riguarda la metodologia della raccolta 

dati sia perché aventi struttura e obbiettivi diversi. 

Ritiene comunque che le due survey, nel caso in cui fosse deciso di presentarle separatamente, non 

dovranno collocarsi in stretto rapporto temporale. 

Il Prof. Cortelli Suggerisce di accorpare le due survey facendo un solo invio, con una descrizione chiara 

delle schede, e valutare sulla base dell’andamento delle risposte ottenute, come procedere per il 

prossimo anno. 

L’accorpamento ed unico invio permetterebbe inoltre di anticipare la survey che SIN con il Dott. 

Quatrale sta organizzando su tutte le unità operative di neurologia e che sicuramente avrà delle 

sovrapposizioni con i dati raccolti dalle survey organizzate da ANEU. 

Dopo una breve discussione si decide di accorpare le due survey che dovranno essere validate dal 

responsabile del reparto. 

Le due schede saranno inviate a tutto il cd che le dovrà approvare entro il mese di settembre. 

 

 

4. APPROVAZIONE NUOVI SOCI  

Non presenti 

5. APPROVAZIONE PATROCINI 

 XIV CONGRESSO NAZIONALE AINAT  

6 – 8 ottobre, Bologna 

 PREMIO NAZIONALE PER LA RICERCA SULL'ICTUS CEREBRALE HIPPONION ISA-AII 

Vibo Valentia dal 18 la 20 novembre 2022. 

Dopo una breve introduzione del Prof. Cortelli si decide di approvare il patrocinio. 

 

6. PROSSIME DATE CD 

Si decide che la prossima data sarà decisa e comunicata nei prossimi giorni, dopo un sondaggio su 

doodle.  

 

7. VARIE ED EVENTUALI 

Il Prof. Cortelli comunica di aver ricevuto la richiesta per l’istituzione di un premio a favore di un 

giovane deceduto 

Di seguito la richiesta ufficiale:  

 
Gent.mo Prof. Cortelli, 

come da accordi telefonici, riassumo qui di seguito la richiesta che io ed i genitori di Francesco Trevisi faremmo ad ANEU, da 

valutare in sede del prossimo Consiglio Direttivo dell'Associazione. 

  

Con il supporto di un'associazione culturale locale stiamo organizzando per il 17 Settembre p.v. un evento benefico in memoria 

di Francesco Trevisi, il ragazzo scomparso lo scorso 6 Maggio 2021 in seguito ad una lunga degenza in stato post-comatoso, 

causata da emorragie multiple da angioma cavernoso pontino. 
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L'evento nasce per ricordare il ragazzo ma anche per sensibilizzare all'importanza della neurochirurgia d'emergenza e della 

ricerca sulle patologie neurologiche urgenti. 

Allo scopo di dare un minimo contributo che possa incentivare chi opera in quest'ambito a partecipare ad eventi scientifici sul 

tema affinché si possano diffondere in tutto il territorio nazionale validati modelli di intervento neurologico in emergenza-

urgenza in grado di integrare la neurologia dell’emergenza-urgenza con la neurologia di elezione, di alta 

specialità e del territorio, saremmo ben lieti, pertanto, di destinare all'Associazione ANEU il ricavato dell'evento (stimato 

intorno ai 1000 euro) purché si istituisca un Premio intitolato "Premio Francesco Trevisi" da destinarsi, magari, nell'ambito 

dell'VIII Congresso Nazionale di ANEU al miglior contributo in ambito "Celebro-Vascolare". 

Qualora l'Associazione ANEU dovesse accogliere la nostra richiesta, saremmo, inoltre, estremamente onorati e felici di aprire 

il nostroevento benefico (del 17/09/22) con un breve intervento da parte di un referente dell'Associazione che possa 

presentare l'Associazione beneficiaria ed il suo ambito di intervento. 

L'auspicio sarebbe quello, poi, di poter erogare all'Associazione ANEU una donazione liberale tutti gli anni. 

Fiduciosa in un suo cortese riscontro, la saluto cordialmente e la ringrazio. 

 

Dopo una breve discussione in cui il prof Cortelli descrive in modo più approfondito sia il ruolo della 

Dott.ssa D’Agostino che le cause della scomparsa del giovane si decide di approvare la richiesta e nei 

prossimi cd saranno valutate le modalità di istituzione del premio da inserire nel prossimo congresso 

nazionale ANEU 

 

Non essendoci altre comunicazioni la riunione si conclude alle19:30 

NB: la registrazione integrale in audio/video della riunione è disponibile presso la segreteria ANEU. 

Per prenderne visione si prega di contattare la segreteria all’indirizzo mail: info@aneu.eu 


